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鼓励机关单位办幼儿园

要解决双重不均

教育的钱不能省

解开心结才是第一

羊城晚报讯 记者何伟杰摄影
报道： 随着人工智能的不断发展，
未来在小区内派件的快递员或将
被机器人所取代。 1月26日，记者
在荔湾区政府举行的人工智能交
流会中了解到，目前广州两个本土
企业正联手上海交通大学自主机
器人实验室等机构推出快递无人
车 (见右图 )，今年将在广州部分小
区试行无人派件。

负责无人车运营的广州小牛
智能科技有限公司首席执行官戴
卫东向记者表示，目前他们研发的
是一种可自主导航与避障且行驶
过程中途有新增或删减任务时可
以实现动态更新路线规划的无人
车。 这种无人车车长约 1.8 米，可
同时容纳 20 个快递。 该机器主要
应用在住宅小区内，快递员只需把
包裹放在无人车里。无人车就会根
据地址，通过激光导航移动到收件
人所在的住宅楼， 进电梯后自动

“输入”电梯楼层，出电梯后还能根
据每个楼层的地图，准确送到收件
人家门口。 收件人凭短信二维码，
便可开箱取货。

广州又有50项行政审批中介服务被清理，其中18项可让街坊“省钱又省力”———

补办遗失证件不用再花钱登声明
●办理建筑业企业资质核准时的建筑

业企业资质证书遗失声明
●建筑施工企业安全生产许可证核发时

的建筑施工企业安全生产许可证作废声明
●房地产开发企业资质核准时的房地

产开发企业二级及以下资质证书作废声明
●建筑施工企业安全生产许可证核发

时的建筑施工企业安全生产管理人员安全
生产考核合格证书作废声明

●采矿权审批时的采矿许可证遗失声明
●公路和水运工程监理企业资质认定

时的工程监理企业资质证书遗失声明
●特种设备检验检测机构资格核准时

的特种设备检验检测机构核准许可证件补
办声明

●特种设备作业人员考核时的特种设
备作业人员资格许可证补办声明

●计量标准器具核准时的计量标准器
具核准许可证件补办声明

●工业产品生产许可证核发时的重要
工业产品生产许可证件补办声明

●气瓶和移动式压力容器充装单位许
可时的气瓶和移动式压力容器充装单位许
可证件补办声明

●音像制作单位的设立变更审批时的
音像制作许可证遗失声明

●从事音像制品电子出版物复制业务
及其变更事项审批时的复制经营许可证遗
失声明

●从事出版物批发业务及其变更事项
审批时（新华书店、外文书店除外，含音像制
品 、电子出版物 ）的出版物经营许可证 （批
发、零售）遗失声明

●非宗教内容的内部资料性出版物准
印证核发时（中央驻粤、省属范围除外）的内
部资料性出版物准印证遗失声明

●消毒产品生产企业卫生许可时的消
毒产品生产企业卫生许可证遗失声明

●涉及饮用水卫生安全产品卫生许可
时的卫生许可证件遗失声明

●公路和水运工程监理企业资质认定
时的企业资质证书遗失声明

在广州因遗失证件或物品， 在进行补办的行政审
批时，你被要求过“找媒体刊登遗失声明”吗？ 记者从广
州市政府官网发布的信息了解到，从 1 月开始，在广州
办理 18 项相关行政审批事项时，如涉及证件物品的遗
失，不再对“找媒体刊登声明”作要求。 据悉，这是广州
市进一步深化行政审批制度改革， 推进政府职能转变
的持续举措。从 2016 年至今，广州市已在行政审批中，
清理掉 200 项中介事项。

《广州市人民政府关于第三
批清理规范市政府部门行政审批
中介服务事项的决定》（以下简称
“决定 ”）， 由市府办公厅 1 月 24
日上传至广州市人民政府官网。
根据决定要求，有 50 项涉及行政
审批中的中介服务被清理， 不再
作为于广州办理行政审批时的受
理条件。

根据“决定”的文件精神，被
清理的 50 项行政审批中的中介
服务， 涉及国家相关部委发布的
规章制度、 广州市人民政府制定
的规范性文件、地方条例等。如办
理建筑业企业资质核准时的建筑
业企业资质证书遗失声明， 其依
据源自《建筑业企业资质管理规
定》（住房和城乡建设部令第 22
号）中的第二十二条“企业遗失建
筑业企业资质证书的， 在申请补
办前应当在公众媒体上刊登遗失
声明”；如特种设备作业人员考核
时的特种设备作业人员资格许可
证补办声明，其依据源自《质量监
督检验检疫行政许可实施办法》

（质监总局令第 149 号 ）第三十八
条“因行政许可证件遗失或者损
毁，被许可人申请补办的，应当按
照要求在公开发行的报刊上刊登
行政许可证件补办声明”。

根据“决定”要求，被清理的
50 项中介服务，日后在广州办理
相关行政审批时， 可进行适度减
免，如“办理建筑业企业资质核准
时的建筑业企业资质证书遗失声
明”，以后不再要求申请人在公众
媒体上刊登遗失声明； 有的则改
为在审批机关官方网站发布免费
声明，如“建筑施工企业安全生产
许可证核发时的建筑施工企业安
全生产许可证作废声明”，改为在
广州市住房建设委官网发布。 一
些不涉及在媒体刊登声明的行政
审批中介事项， 行政审批部门则
不再要求必须出具， 如出租汽车
驾驶员从业资格证核发时的出租
汽车驾驶员从业体检，“决定”称
执行该项审批的广州市交委不得
以任何形式要求申请人必须委托
二甲以上医疗机构提供服务。

根据“决定”内容，“决定”
中被清理的行政审批中介服
务，以“贯彻落实国务院和省政
府关于清理规范行政审批中介
服务事项的精神， 进一步深化
行政审批制度改革， 推进政府
职能转变为”目的。“决定”要求
广州市各区各部门要认真做好
行政审批中介服务事项的清理
规范工作， 加快推进配套改革
和制度建设。 对政府部门在审
批过程中委托开展的技术性服
务活动， 必须通过竞争方式选
择服务机构， 切实落实国家 、
省、 市出台的服务经费保障措
施。 对涉及公共安全的行政审

批事项， 要在清理规范相关中
介服务后， 进一步强化监管措
施，确保安全责任落实到位。

根 据 广 州 市 政 府 官 网 记
录，广州市自 2016 年起开展清
理规范市政府部门行政审批中
介服务事项。 当年 11 月 28 日，
首批 79 项行政审批中介服务
被清理， 相关中介服务不再要
求进行或不再指定某一级别中
介机构实施； 到了 2017 年 10
月 19 日， 再一次清理规范了
71 项行政审批中介服务。 加上
此次清理规范的事项， 两年多
一共有 200 项行政审批中介服
务被清理。

羊城晚报记者 梁怿韬

的哥从业资格证核发不必再出示体检表

两年清理 200 项行政审批中介服务

遗失作废证件免登声明一览

广州企业研发快递无人车 ,今年将在部分小区试行

快递无人派件来了
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28日 ， 省十三届人大一次会议举行第二场记
者会，省教育厅厅长景李虎介绍 ：2019年有一拨二
孩入园小高峰，需要增加30多万个学前教育学位。

景李虎强调要落实幼儿园学校的建设用地 。
“老城区、新城区、城镇、乡村情况不同 ，在新城区 、
开发区 、新型工业区 、大型楼盘里 ，必须预留足够
的教育用地。 ”在老城区新增教育用地相对困难一
些 ，可通过梯次置换校舍的办法 ，让老城区幼儿园
和小学的学位得到保证。

景李虎同时指出 ，要鼓励多元办学 ，在办好公
办幼儿园 、公办学校的同时 ，鼓励社会力量参与办
教育，鼓励机关、企事业单位办幼儿园。

幼儿园学位有双重不均 ， 一是区域差异造成
的不均，二是单位差异造成的不均。 要解决幼儿入
园问题，就要从解决双重不均入手。

有条件的机关企业固然可以自办幼儿园， 原有
的机关幼儿园也可扩大容量。 政府部门更应通过政
策引导，让这些新的老的机关幼儿园向社会开放，让
那些没有机关背景的幼儿也获得入园的机会。

生二孩的新政策 ，必然引起 “生态链 ”的改变 ，
先是幼儿园 ，接着是小学中学的学位 ，都会随着出
生率的增加而递增，现在是该未雨绸缪了。

教育关系到未来整个国民的素质，但这些年来，
优质教育始终是一个痛点。 尽管政府提倡多种形式
办学，但要从根本上消除教育之痛，还是要靠国家在
教育上加大投入。 别的钱可以省，但如果在教育上省
钱，则可能在低素质带来的问题上付出更多。

幼儿园学位将会紧张到什么程度 ，大家都不知
道。 我们所知道，就是名牌公办幼儿园，永远都是僧
多粥少 。 相反 ，市场的力量是无限的 ，资本在哪里 ，
哪里就会有幼儿园 。 普通民办幼儿园 ，只要你给学
费就能进去，只是你愿不愿意的问题。

所以政府不在于找多少地，亲手建多少幼儿园，
以此完成任务。 要解开家长的心结，才能推动市场上
的有效供给。 其关键在于， 对所有幼儿园增加透明
度，赋予家长有更多参与监督的权利，做到远程监管
无死角。 如此人们就不用过多苦苦等进公办园了。

特邀议员 何龙
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离春节还有不到一个月的时
间， 不少市民选择到花卉市场选购
鲜花。 羊城晚报记者 29 日探访了广
州花卉科技园， 发现如今年花主打
“平民路线”。 有档口老板更是直言：
“以前卖花， 有一半都是走高端市
场，现在卖花，高端市场一成都占不
到。 ”

在花卉科技园里一家主打蝴蝶
兰的档口，档口负责人介绍，今年的
蝴蝶兰价格多在一株 25 至 30 元之
间 ， 价 格 较 去 年 略 微 上 涨 10%
-20%。 在另一家档口，主要售卖大
花蕙兰， 档口老板表示大花蕙兰每
株价格都比去年上涨了 20 元左右。
不仅是年花，年桔也有略微上涨，最
受欢迎的家用年桔盆栽， 总体价格
涨幅甚至达到了 20%-50%。

虽然价格略有上涨， 但是今年
年花销量十分喜人，上述蝴蝶兰档口
内的温室培育有近 6 万株的蝴蝶兰，
如今近 7 成四万多株的蝴蝶兰已被
预订。“388 元一盆的蝴蝶兰买的人
最多，一盆有 10 株蝴蝶兰两种颜色，
价格亲民性价比高。 ”负责人称。

而在年桔市场，今年的“网红爆

款”是 30 厘米盆径的年桔盆栽，“现
在几米高的年桔我们都减少生产
了，卖得最多的是小年桔，摆在自己
家里不占地方。 ”

据档口老板介绍， 在众多蝴蝶
兰品种中，名为“大辣椒”的品种最
受百姓欢迎订单量最大，“大辣椒就
是我们最常见的紫红蝴蝶兰， 花朵
大、 颜色艳， 广州市民最喜欢买这
种。 ”

在中国传统文化中， 红色代表
喜庆、 吉祥， 所以相比较其他颜色
花，老广们更偏爱红花，像是玫瑰海
棠便是近年流行的新品种，“花像玫
瑰，叶像海棠，红得没有一点杂质，
过年就要红红火火嘛！ ”

在花卉科技园， 除了广州本土
花档， 还有许多临时档口销售从云
南、浙江等地运来的大花蕙兰。 其中
一个档口的销售人员小林告诉记
者，自家的大花蕙兰四支起售，所有
品 种 都 在 120 元 以 上 ， 均 价 在
170-180 元之间。

这些外地花在广州销售如何？
档口老板告诉记者，行情颇优，大花
蕙兰每株价格都涨了 20 元左右。

羊城晚报讯 记者丰西西、通讯员简
文杨报道：1 月 28 日，中国经肛腔镜外科
学院成立大会在广州召开。 据学院首任
院长、中山六院结直肠肛门外科二区主任
康亮介绍，我国首个经肛腔镜外科学院的
成立，旨在发展并推广经肛腔镜外科学理
论及技术，推动建立国内经肛腔镜外科理
论体系， 制定技术规范、 共识及指南，建
立经肛腔镜外科国内及对外交流平台。

21 世纪以来，腔镜技术给结直肠外
科领域带来巨大的突破， 表面只需要打
三个“钥匙孔”就可以取代以往蜈蚣一般
的刀痕。 而中国结直肠外科医生在多年
临床实践的基础上， 在自然腔道外科手
术方面进行了积极探索， 并一直走在全
球行业的前列。 二者“孕育”而成的经肛
腔镜外科技术结合经腹腔镜入路， 将两
者优势相互结合，里外并举，解决了既往
单纯经腹入路手术难以解决的问题。

据了解，这一技术已在中国逾 30 家
医院应用于治疗低位直肠癌，而且将此技
术开创性地应用于直肠弥漫性海绵状血
管瘤、家族性腺瘤型息肉病、直肠神经内
分泌瘤、 巨大直肠孤立性溃疡综合征、溃
疡性结肠炎、缺血性直肠炎等疑难结直肠
疾病。

年花价格今年略涨
平价年花最是吃香 经肛腔镜外科学院

文 / 羊城晚报记者 宋昀潇 实习生 俞正璨
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在广州成立


